

exclusivo objeto de bangerear en la cosa pública.

Pues bien, teniendo presente la ex-reina doña Isabel II que el principal autor de su destronamiento fué el Sr. D. Práxedes, en agradecimiento á su lealtad y amor á la dinastía reinante, en un rasgo de esplendidez le ha regalado una escribanía de plata con el escudo é iniciales de tan distinguida dama.

Después de todo, tiene sus razones tan régia persona para obrar de una manera tan generosa con D. Mateo; pues sabe que el día que se levante de mal humor, cambiará de opinión, y volverá á conspirar en favor de Doña Isabel, por tener el gusto de ver en el trono de San Fernando á su antigua reina, y lo hará seguramente, pues no se aviene á tener esa constancia leal que se necesita por que no puede prescindir de sus antiguos resabios.

Esa es su táctica.

—Que he conspirado, lo sé,
D. Práxedes habrá dicho;
y que á Isabel destroné.
Eso solo fué un capricho
de mi ingenio. ¿Y á mí qué?

**

Hasta los enemigos más encarnizados le han demostrado el afecto más cariñoso, regalándole un reloj con sus iniciales. ¿Qué quién? El clero de Madrid. Sin duda creó este, pues los antecedentes del Sr. Sagasta lo abonan, que alhagándolo con este recuerdo que señala la hora de su corta existencia en el poder, variará de parecer, puesto que es hombre de travesura y que la constancia en él es un mito; él es así.

El antiguo miliciano lo mismo se cala el morrión que la boira, y lo mismo le dá un viva á la libertad que reza un rosario á la virgen de los Imposibles. No puede transigir con la constancia, porque sus deseos son tan variables y tan cómicos, que desearia ver en el trono á Carlos Chapa por tener el placer de echarlo con cajas destempladas después. Pero prescindiendo de todo, gobierna como puede, su afán se reduce á conservarse en el poder aunque el descontento cunda por todas partes, y la miseria nos sonroje. Gobierno, por que sí, pues para eso substituyó á Cánovas. ¡Y nosotros ¡cándidos! que creíamos que con la vuelta al poder del Sr. Sagasta íbamos á estar en un paraíso lleno de felicidad! Lloremos nuestro desengaño, y tengamos paciencia hasta que esto se lo lleve la trampa, (que no son pocas por cierto las que tenemos que pagar.)

No es nada recomendable su proceder, D. Mateo, pues como fué variable es capáz de hacerse neo.

Por aceptar regalitos se merece en la ocasión que con latas y con pitos lo obsequiara la nación.

Y por no tener talento en hacer economías, es acreedor por... inepto lo silben todos los días.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA CIGARRA.

Madrid 30.

Si pueden cumplirse las aspiraciones del gobierno, el jueves próximo estará ya legalizada la situación económica y comenzarán á regir por lo tanto los nuevos presupuestos.

Ya nadie piensa en inútiles obstruccionismos, convencidos de que urge la clausura de Cortes, aunque sea sólo por higiene.

Decláse que los carlistas pedirían votación nominal en ambas Cámaras y que se contase el número de padres de la patria que asistan á las sesiones, pero semejante rumor no tiene el menor fundamento. Si se opondrán á que pase sin debate el acta de Aspersion y no porque piensen combatirla sino por creer necesaria su discusión.

Continúan indicándose al Sr. Sanchez Guerra por el gobierno del Banco de Puerto-Rico y al señor Sagasta (D. José) para la Subsecretaría de Ultramar.

En San Sebastian se han suspendido las escursiones anunciadas para hoy con motivo de la muerte del Conde de los Quemados.

Ha causado dolorísima impresión entre la gente de toga, que al abogado de la *Sociedad de Padres de familia* Sr. Cervillos, que es un jóven que acaba de terminar sus estudios universitarios se le haya impuesto la primera cuota de contribución, ni más ni menos que si se tratara de un Montero Rios, de un famoso, de un Silvela ó de un Larites.

El martes se reunirá la comisión de actas para ocuparse de los de Balaguer, Villanueva y Geltru, Madrid y Valverde del Camino.

Hoy ha sido un día exhausto de noticias políticas, hasta el punto de que los periodistas se ven y se desean para decir algo que interese á sus lectores.

Se asegura que el general Azcárraga es el único que reúne más probabilidades para desempeñar la Capitanía de la isla de Cuba.

El gobierno tiene esperanzas de que mañana á primera hora termine la discusión del presupuesto de ingresos de la Gran Antilla, toda vez que varios oradores renunciaron á la palabra.

Tanto el servicio de correos como el telegráfico hace muchos años que funcionan con notable irregularidad, pero jamás ocurrió lo que ahora que se encuentra al frente de ellos el celeberrimo Sr. Monares.

No se trata ya de que las cartas lleguen retrasadas á su destino, sino que algunas de ellas desaparecen en absoluto ó van á menos de los interesados después de dar la vuelta al mundo.

Lo que sucede con el servicio telegráfico es todavía más peregrino, pues sin hallarse mal las líneas, los despachos son transmitidos cuando conviene al gabinete negro y aunque se depositan á horas oportunas les ponen otras más avanzadas. De ello pueden darnos cuenta el *Diario Mercantil* de Zaragoza, *Las Provincias de Levante*, *El Almogavar Leidano*, *El Diario de policia*, etc.

Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS VARIAS.

La Reina Regente ha firmado un decreto concediendo al cadáver del Conde de los Quemados honores de teniente general con mando.

Se dice á última hora que esta mañana el general Lopez Dominguez ha ofrecido la Capitanía General de Cuba al general Lasso; de acordarse éste nombramiento y otros que se tiene en estudio es casi seguro que se celebrará consejo el próximo jueves marehando el Sr. Ministro de la Guerra á San Sebastian para ponerlos á la firma de la Regente.

A causa de las denuncias hechas por la prensa está acordado girar una visita de inspección á la fábrica de tabacos de Cádiz. Con este motivo se aseguraba que el Director de la mencionada fábrica había presentado la renuncia de su cargo.

Es seguro que mañana terminará en el Congreso la aprobación de los presupuestos de Cuba y el martes empezarán á discutirse en el Senado.

En dicho día comenzará en el Congreso la discusión del dictámen al proyecto reformando los artículos del Código de Comercio relativo á quiebras y suspensión de pagos.

En el salon de conferencias del Congreso ha corrido esta tarde el rumor de que algunos disidentes de la mayoría ingresarían en el partido conservador.

La noticia la consignamos como rumor sin que afirmemos su exactitud.

El Sr. Sagasta ha manifestado que el próximo consejo será dedicado exclusivamente á personal y á despachar algunos expedientes administrativos.

DE RAMA EN RAMA

Un periódico neo pide á San Sebastian que venga á España y eche á linternazos á los liberales.

Si los santos hicieran caso de las lechuzas del oscurantismo, bajarían á la tierra, no para realizar lo que pide el colega carcutada, sino para ha-

cer entrar por vereda á íntegros, mestizos y carlistas.

Que nos estén edificando á cada momento con sus ambiciones, antagonismos y diferencias.

Pero allá arriba,
como aquí abajo,
nadie á los neos
les hace caso.

Se extraña un diario incoloro da que á medida que aumentan los ingresos del Tesoro baja la renta de consumos.

Y un periódico conservador hace hincapié en esta extrañeza para formular cargos gravísimos en contra del Gobierno.

Podrá ser más ó menos cierto eso que afirma el colega *neutro*, pero no nos explicamos el regocijo del órgano canovista:

Porque en tiempo de Cos y Castañeda
dió un bajón horroroso
la renta de consumos; pero en cambio
bajaban los ingresos del Tesoro.

Dice un telegrama de *La Correspondencia*, que en la elección parcial de un diputado por Antequera, ha triunfado el sobrino del Sr. Romero Robledo, D. Javier Bores.

Este Bores (Don Javier
no ha tenido oposición:
luego brilla... por su ausencia
el triunfo de la elección.

Hoy ha tomado posesión del Juzgado municipal el Sr. D. Juan B. Bello, que fué elegido en terna para este cargo.

En breve se repartirá el programa de los festejos organizados por nuestro municipio para la inmediata feria.

Dícese que anoche hubo un disgusto entre el Director del periódico *El Diablo* y un señor Concejal de este Ayuntamiento, disgusto acompañado de alguno que otro palo escapado.

Las señoritas que han de formar la Presidencia en la tarde de la novillada que la *Sociedad «La Montaña»* proyecta para la próxima feria son: Antonia Castro, Clara Sanjuan, Carmen Laynez y Francisca Soria.

No tenemos para que decir que con astros del fulgor y esplendorosa hermosura como los arriba apuntados, la fiesta ha de resultar brillantísima en extremo, como brillante es todo lo que presiden los ángeles.

Por un beso.

Se cuenta que en Sevilla el dueño de una joyería, estaba prendado de una hermosa jóven de rompe y rasga, la cual desdeñaba á su constante adorador.

Una vez la muchacha entró en la tienda del enamorado comerciante para comprar una joya. Cuando eligió la que más le gustaba, preguntó al dueño del establecimiento:

—¿Cuánto vale esto?

El enamorado meditó y un poco turbado, dijo:

—Si usted quisiera pagar lo que yo le pidiera, No es mucho....

—Usted dirá, contestó la moza tranquilamente.

—Pues es muy sencillo. Usted me dá un beso y se lleva la alhaja: ese es el precio que yo le fijo.

No se enfadó la jóven con la contestación del comerciante: así es que procuró entrar en trato con él y para ello le replicó:

—Darle á usted un beso, nunca; pero dejar que usted me lo dé, sí.

El dueño de la joyería cogió la alhaja, la encerró en un estuche y entregándosela á la que era el objeto de su amor, estampó en su mejilla un sonoro beso.

La jóven sacó el pañuelo del bolsillo, limpióse el sitio donde el comerciante la había besado y saliendo de la tienda con todo el garbo de las hijas de la Macarena, dijo:

—Bueno y qué se me ha pegado algo?

El beso costó al joyero sesenta ó setenta duros.

Imprenta de Robles Martinez.